

Une longue marche à poursuivre

Les mots de Jean Jaurès étaient forts car son action irréprochable. "N'ayant pas la force d'agir, ils dissertent". Oui, l'action politique ne se juge qu'à l'aune de nos réalisations. Seul compte en effet ce que l'on bâtit.

En moins de trente ans, Montpellier la belle endormie est devenue une grande agglomération au Sud de l'Europe. Elle est aujourd'hui connue et reconnue dans le monde entier. Mieux, elle est respectée. Je retrouve d'ailleurs ce respect dans le regard de nos nombreux visiteurs qu'ils soient Français ou étrangers. Je l'ai vu dans les yeux des rugbymen australiens qui sont venus fin octobre découvrir la ville où ils résideront durant plus d'un mois lors de la prochaine Coupe du monde en 2007. Surtout, je n'oublierai jamais le regard d'un des plus grands peintres, Pierre Soulages. Au beau milieu d'un Musée Fabre en pleine rénovation, cet homme merveilleux vient de nous faire récemment un cadeau inestimable : 19 toiles inédites qui font de Montpellier une des principales capitales mondiales de l'Art dans les années à venir.

Chacun peut le mesurer au quotidien : le slogan "Montpellier la Surdouée" est devenu une réalité. Nos étudiants, nos chercheurs, nos entrepreneurs, nos artistes, nos sportifs sont dans bien des domaines aux avant-postes. Et cette longue marche que je décris dans un ouvrage à paraître, nous l'avons faite ensemble. Sans que personne ne nous ait jamais fait de cadeaux. Pour entrer dans la cour des grands, il faut s'obstiner, jouer des coudes, ne jamais renoncer. Mais surtout avoir des projets. J'ai coutume de dire qu'il faut faire de la politique avec sa tête. Dans un monde où la concurrence s'exacerbe, ce sera toujours l'intelligence qui fera la différence.

Un potentiel immense

Notre territoire est magnifique, les gens remarquables. Mais, souvent, ils n'ont pas assez confiance en eux. Et pourtant notre potentiel est immense. Une situation géographique unique en Europe sur le pourtour

méditerranéen ; une croissance démographique exceptionnelle avec 43% de la population de notre Agglomération qui a moins de trente ans ; un patrimoine séculaire. On nous envie souvent, on nous jalouse, ce qui n'entame pas, sachez-le, ma détermination à œuvrer pour l'intérêt général. Forts de notre passé dont nous pouvons être fiers, confiants dans le présent qui fait de notre Agglomération une des plus dynamiques de France, l'avenir nous appartient à condition d'être lucides et entreprenants.

Confiance en l'avenir

Cette longue marche n'est pas finie. C'est le sens du travail des élus et des agents de cette Communauté d'Agglomération qui met en œuvre dans un même mouvement le Programme local de l'habitat, le réseau de tramway, le schéma directeur d'assainissement, la construction de nouveaux équipements sportifs et culturels et, bientôt, le schéma de cohérence territoriale. Derrière ces sigles, derrière ces grues et ces chantiers, derrière ces travaux qui parfois gênent votre quotidien, demain se construit. Ce livre n'est aucunement une photographie ou une ode au passé. Il vous invite à découvrir ce travail titanesque, à voir et à comprendre ces nombreux projets qui façonneront notre territoire pour les décennies à venir. Oui, notre futur est en marche.



Georges Frêche
Président de Montpellier Agglomération
Président de la Région Languedoc-Roussillon